

Gaceta de Tenerife

Número sualite, 5 céntis. 16 atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias Domingo 29 de Junio de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

El día de la Buena Prensa

Hoy se celebra en toda España la fiesta de la Buena Prensa, y en este día a todos los católicos se nos llama por nuestra madre la Iglesia para que oremos por el triunfo del periodismo católico, y para que contribuyamos a ese triunfo con el auxilio material, de que tan necesitada se encuentra nuestra Prensa.

Es un hecho que nuestros diarios, por regla general, arrastran una vida lánguida, y tienen que contentarse con ir viviendo; pero si nos paramos un momento a investigar las causas de este hecho veremos que la principal de todas es el desconocimiento absoluto que tienen los católicos en materia tan importante.

Hay cristianos que con un desprendimiento admirable entregan sumas enormes para emplearlas en la enseñanza o en la caridad, y en cambio se contentan con pagar a regañadientes la suscripción al diario católico, mientras llevan sus anuncios, sus esquelas y sus recursos a los diarios enemigos de Cristo y de su Iglesia.

Hay muchos que todavía no han comprendido que es un pecado de cooperación al mal el ayudar con su dinero a que tengan vida, y vida próspera y abundante los periódicos que no tienen escrúpulo en acoger en sus columnas blasfemias, más o menos encubiertas.

Son muchísimos los que no ven todavía que hoy, en los tiempos en que vivimos, el arma más formidable y más temible es la de la Prensa, y que si se han de sostener nuestras obras sociales y de propaganda, si hemos de conservar las posiciones que aún tenemos y hemos de conquistar nuevas, es preciso que contemos con una Prensa netamente católica, bien presentada e informada en condiciones de influir poderosamente en la opinión.

Por eso a todos estos católicos, que todavía no se han en-

terado, les recordamos aquellas palabras del inmortal Pontífice Pío X: "En vano constituiréis iglesias, predicaréis misiones y edificaréis escuelas; todas vuestras buenas obras, todos vuestros esfuerzos serán destruidos, sino sabéis manejar al mismo tiempo el arma ofensiva y defensiva de la Prensa Católica, leal y sincera."

Y aquellas otras del mismo Papa dirigidas a los católicos húngaros: "Pero como esta obra (la de la Buena Prensa) no puede llevarse a cabo sin la cooperación activa y la ayuda de los buenos, Nos manifestamos la esperanza de que todos sin excepción, y con generosidad proporcionada a los medios de cada uno, contribuirán a la perfección de una obra eficaz y saludable entre todos."

Estas son las enseñanzas del sucesor de San Pedro; estas son las palabras que nos infunden aliento a los que trabajamos desinteresadamente en la magna obra de la regeneración social por medio de la Prensa.

Podrán permanecer indiferentes muchos católicos, podremos sufrir los ataques rabiosos los enemigos de Cristo y de su Iglesia, podremos sucumbir y ser vencidos en esta nueva Cruzada; pero a pesar de todo no decaerá nuestro ánimo, porque tenemos la seguridad de que los que desde el periódico combatimos y los que desde fuera nos alientan y ayudan al combate, todos trabajamos por la obra más eficaz y más saludable entre todas, por la que hoy el Romano Pontífice considera más urgente y necesaria que construir Iglesias, predicar misiones y edificar escuelas.

Roguemos, pues, en este día, y contribuyamos generosamente con nuestro óbolo al triunfo de la Prensa católica en España.

NECROLÓGICAS

En Inglaterra, a donde había marchado en viaje de negocios, ha fallecido casi repentinamente el laborioso comerciante y particular amigo nuestro don Edgar Caulfield.

La inesperada muerte de este apreciadísimo joven ha sido muy sentida por nuestra sociedad, entre la que contaba numerosas amistades.

Reciba su distinguida esposa y familiares, la expresión de nuestro más sentido pésame.

En Barcelona, a donde había marchado para atender al restablecimiento de su salud, y después de haber sido sometido a una difícil operación, con la que se había obtenido un verdadero éxito en sus padecimientos y encontrándose ya completamente fuera de todo peligro, ha fallecido repentinamente el digno comandante de Artillería, don Sergio Logendio.

La desagradable noticia de esta muerte ha causado honda pena en el ánimo de todos los que habían tenido el honor de tratarle y que habían seguido cuidadosamente y con vivo interés, el proceso de la larga enfermedad padecida por el Sr. Logendio.

Cuando las esperanzas más seguras habían devuelto la tranquilidad a su esposa y a sus hijos y hermano, la Iniclemente, le ha arrebatado la vida.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

El éxito del empréstito

A LO QUE OBLIGA

(De «El Debate» del día 17)

Cuando escribimos estas líneas faltan noticias de 17 sucursales del Banco de España. Los datos conocidos, permiten afirmar que el empréstito se ha cubierto más de 40 veces.

En 1917 desempeñando la cartera de Hacienda el señor Alba, cubrióse el empréstito solicitado 20 veces... la mitad de veces.

La mitad de la operación realizada por el Gabinete maurista es notorio. Y tanto mayor cuanto que en esta coyuntura el Tesoro promete un interés más reducido que en otras ocasiones.

En 1900 Villaverde ofreció un interés total de 4,98 por 100. En 1902 el señor Redríguez, uno de 4,67 por 100. En 1917 el señor Alba, uno de 4,62. Ahora el señor Cierva brinda un interés de 4,24 por 100.

La significación más directa del resultado del empréstito es la potencialidad de España, los elementos en que abunda para su reconstitución y prosperidad. Abundancia feliz y esperanzadora, sobre toda habida cuenta de la escasez de dinero, que abruma a la mayoría de los Estados.

Constituye además prueba solidísima, indubitable de confianza en el actual Gobierno.

Cuando el dinero, tan cobarde, tan receloso, no se esconde antes se produce con confianza a la luz del día, cuando los hombres de negocios, tan bien informados, no se retraen... de seguro que ni la revolución pisa aún los umbrales de nuestra Patria, ni el Gabinete se debate en la agonía, ni confiar el Poder al señor Maura fué equivocación limitrofe con el suicidio.

En circunstancias, no ya idénticas, semejantes a las que según ciertos políticos y periódicos atravesamos, el metálico huye, se oculta, y lejos de adquirir valores del Estado, los poseedores de papel procuran venderlo a prisa y sin regatear.

Argumentos con hechos, que aluden y agreden las fronteras harán sin duda, más fé que los tópicos alarmistas de cierta prensa, inspirada por el desprecio de los profesionales de la política explotadora. Dentro de la península, al cabo, la opinión los condena, no ignoraba sus concepciones y las contradicciones que los sacan de tino. En el extranjero, es de esperar que el empréstito desvanezca explicables errores.

Siempre que la opinión de las fuerzas vivas españolas pueda manifestarse por conductos incompatibles con la falsificación, su voto será favorable al señor Maura.

SUBSISTENCIAS

El pan En el despacho de la Alcaldía se reunieron ayer los fabricantes de pan, previamente convocados por el alcalde interino Sr. Rumeu.

Como resultado de esta reunión, la Alcaldía, atendiendo las reiteradas peticiones de gran parte del vecindario y a fin de evitar la reducción de peso en el pan y su deficiente elaboración, publicará un bando disponiendo que desde mañana cada pieza de pan de trigo debe pesar 230 gramos, el cual ha de estar confeccionado con harina cernida, decomisándose todo aquel que no reúna dichas condiciones.

El comprador podrá exigir en cualquier momento la comprobación y si se creyese defraudado en el peso deberá ponerlo en conocimiento de la Alcaldía, por conducto de los agentes de la Guardia municipal para la penalidad a que haya lugar.

Puesto para la venta de trigo al precio de costo

En obsequio de las clases necesitadas y utilizando las facilidades prestadas por don Manuel de la Cruz, la Alcaldía ha establecido en la calle de Candelaria núm. 27, esquina a la del Dr. Allart, un depósito venta de trigo que se expendirá al precio de costo. Este es el de 0,525 ptas. el kilo.

Este puesto para la venta de dicho cereal funciona bajo la inspección de una comisión de obreros de la carga blanca.

CUENTO DEL DOMINGO La sonata de ensueños

Para mi amigo Mario Pestana.

Era un escaparate de una casa de empeños de Madrid. Algo así como un horrible nicho donde estuvieran repartidos muchos objetos, cada uno de los cuales pregona una historia de miseria, un apuro estudiantil, un momento feliz o desdichado.

Una vitrina de aspecto repugnante en donde todo era viejo y usado. El oro de las joyas carecía de ese brillo que tiene en los escaparates de las joyerías; las piedras preciosas estaban sucias, opacas. Todo estaba impregnado de recuerdos. Cualquiera pensador, ante aquella alacena de usurería, hubiera imaginado, con solo mirar los objetos exhibidos, varias historias de amor o de desventura; de hambre, de riquezas perdidas. Tras del cristal de aquel hueco, de aquel nicho, en donde había encerrados, para siempre, infinitos recuerdos, estaba también y al centro del mismo un magnífico violín, cuya tapa inferior tenía maravillosas incrustaciones de nácar y oro, formando un escudo de armas, un noble blasón.

El artístico instrumento era el objeto mejor que se exhibía en aquel escaparate; por eso el dueño de la casa de empeños, le había colocado allí para que el público admirara su gran adquisición, su estupenda ganga.

¡Oh la historia del violín de una casa de empeños de Madrid!

Doblando la Plaza de Santo Domingo para tomar por la calle Ancha de San Bernardo, venía cabizbajo y sombrío el eminentísimo violinista Jorge Bozart. Bien envuelto en su vieja capa, gacho el sombrero de largas alas y de alta copa, cuatro veces bolido; caminando lentamente y fija la mirada al suelo marchaba, al parecer sin rumbo. ¡Iba triste, muy triste!

Pasó la calle de la Puebla y se paró frente al escaparate de la primera casa de empeños que encontrara a su paso. Ante el escaparate en donde se hallaba colocado el violín del blasón.

Al detenerse dejó caer su delgado cuerpo sobre una esquina de aquel triste hueco y alzó del suelo sus ojos, fijándose seguidamente sobre el violín... sobre su vio in.

—¡Dios mío! ¿Cuándo volveré a tocarle, mi violín querido! ¿Cuándo volveré a oír tus delicadas notas...?

De los ojos de Jorge Bozart brotaba el carillo que hacia aquel instrumento sentía. Largo rato permaneció ante el escaparate contemplándolo, después volvió a cruzar por donde había venido y desapareció por la calle de Preciados abajo, en dirección a la Puerta del Sol.

El violín del blasón, fué un espléndido obsequio con el cual había pagado el opulento Duque del Miño, a Jorge Bozart, los admirables conciertos que había dado en su Palacio de Coruña.

Jorge era un soñador, un ser que vivía sin esperanzas de la vida, un inocente paladín de la bohemia, un espíritu débil muy propenso al amor.

Y en aquellos conciertos del Duque del Miño, en aquellas fiestas de lujo y de aristocracia, en donde era él solo un pretexto para abrir los espléndidos salones, del enorme palacio, en donde era él un autómatas que hacía vibrar las cuerdas de un mal instrumento, ante un atril de ébano, nácar, marfil y oro, que valía más que toda su indumentaria y su violín juntos, en uno de esos saraos conoció a Lucila de Vega, hija única del noble Sr. Duque.

Y Lucilla era otra soñadora como él, y como él muy susceptible al amor.

También era artista la señorita de Vega; también sabía hacer vibrar dulcemente las cuerdas de un violín. Los dos artistas se prendaron mutuamente, los dos forjaron mil quimeras y dulces e ideales castillos de ensueño; amáronse mucho, miráronse a los ojos con esa fijeza especial de los apasionados amantes. Juntos, los dos, ante el atril de cedro, tocaron una noche una hermosa composición de la que era autor Jorge Bozart: «La Sonata de ensueños».

—¡Toda tu felicidad, Jorge... Toda tu gloria consiste en el regalo de papá? —No, Lucila, de nada me serviría sin ti, sin tu cariño.

III ¡Oh, cariño! ¡fatal amor! que bien enredaste la felicidad de los dos artistas enamorados! ¡Como destruíste, de un soplo, una dicha envidiable y como derruíste aquellos castillos de ensueño y las quimeras todas de los pobres amantes! ¿Para que tendiste, ¡oh amor! tus redes ante aquellos enamorados, si luego habías de separarlos el orgullo y vanidad de un noble señor que no entiende de amores?

El Duque del Miño, supo el enamoramiento de su hija y su cólera le cegó, entonces, de una manera incompasiva y bárbara. Hizo por que el violinista se marchara de España enseñada y que su hija no volviera a saber de él.

Jorge perdió las esperanzas todas. Lucilla ya no pudo vivir. Y el Duque del Miño, olvidó, al cabo de dos años, los amores de su hija y el violinista Bozart.

IV Lucila se encuentra en Madrid en compañía de su padre, pasando una temporada en casa de sus parientes los distinguidos Marqueses de Figueras, como dicen las gacetas de sociedad de la Corte.

Y un día, en uno de esos infalibles días, que prepara la fatalidad, para resolver sus más tristes problemas, fué cuando al salir de misa de nueve del Convento de los Jesuitas de la calle de la Flor Baja, la soñadora Lucilla, cruzó frente al escaparate de la casa de empeños del violín del blasón, y como detenida por algún genio, quizás del Bien, quizás del Mal, paróse ante el repulso nicho de miserias y de avaricia humana.

—¡Dios mío, el violín! —¡Pobre Jorge... —Y entré en aquel antro de usurería.

—¿Sabéis, señor, cual es el nombre del que vendió este violín?

—Espere Vd.; lo miraremos en las matrices de las papeletas. ¡Disculilla es la empresa—gruñó el antipático dueño de aquella caverna maldita, mientras, como un reptil, traicionero y silencioso buscaba quedamente en unas cuantas hojas que formaban un voluminoso libracó. ¡Una historia completa de rufinésca codicia!

—¿Aquí está! José Sánchez.

—Estáis equivocado, ese no es.

—Perdóneme la señorita... El vergonzoso pignorador, no quiso dar su nombre, seguramente.

—Gracias, señor, ¿que vale ese violín...?

—Cuatro mil pesetas, ni una menos.

—Adiós, señor, volveré a comprarlo.

—¡Buen negocio, buena venta! —pensaba para sus adentros el despreciable viejo.

V

Era un sótano húmedo y sin luz, una prisión subterránea sin condiciones para la vida, una mazmorra de horror.

En un mal jergón acostado, solo y desamparado de amigos y de compañeros moría en las garras de la más negra enfermedad, el notable violinista Jorge Bozart.

Sus ojos se abrían de vez en cuando para mirar al cielo; rogaba a Dios que le arrancara de una vez la vida, pedía fin a sus tormentos y dolores.

La puerta de la mazmorra se abrió y en ella apareció la figura delicada y bonita de la soñadora damisela Lucilla de Vega.

—Dios mío; que obscuridad más espantosa, no veo nada... Jorge, Jorge ¿dónde estás...?

La voz ronca y quejumbrosa de Bozart respondió acto seguido: —¡Eres tú, Lucilla, mi sueño de amores, mi ilusión fatal, mi sonata de ensueños...?

—Yo soy, vida mía. Traigo tu violín de blasón, lo he comprado para que vuelvan a vibrar estas carilosas cuerditas acariciadas por el arco que guie tu mano, traigo tus amores, traigo tu ideal. Vengo yo con él, para endulzar tu vida, esa vida que yo quiero para mi felicidad.

—Oh, pobre vida mía, poco vale mi vida. —Toma tu violín, acarícialo. Los labios del artista se posaron sobre el sonoro instrumento, besándolo varias veces. Después exclamó: —Lucilla, mi cielo, ¿por que no

Día de la prensa católica

Un triunfo indiscutible ha sido para el patriótico Centro «Ora et Labora» su altruista iniciativa de que el día solemne de hoy en que se celebra la fiesta del apóstol San Pedro, se haya destinado a fin tan laudable y hermoso como es el de proteger a la prensa católica, a esa prensa sana que a todas partes llega y en todas las almas influye, despertando en ellas sentimientos de moralidad, un alto concepto de la vida, y levantando en los corazones un altar en que rendimos culto a Dios, sin torcer en un ápice el camino luminoso, el camino que nos llevará a la dicha, tan apetecida y sin embargo tan lejos a veces de nosotros, indudablemente por lo mucho que la anhelamos y por lo poco que sabemos buscarla.

En ocasiones queremos encontrarla donde menos se halla. La juventud, sobretodo, es la más que yerra y se equivoca cuando le busca.

No está, no, no puede estar en manera alguna en los burdeles, ni en las tabernas, ni en las casas de prostitución, ni en ninguno de esos antros en que cieganmente se precipitan tantos jóvenes.

Ida a buscar a esos sitios es un error en que todos incurren. La dicha está muy al alcance de nosotros; está en nuestro hogar; está junto a nuestra

madre; está viendo como nuestra compañera acaricia y arrulla en sus brazos al hijo de nuestros amores; está viendo sonreír a aquellos pedazos de nuestra alma; y, a veces, sin ir más lejos, la encontramos también en nuestra misma infelicidad, aunque ello parezca paradójico.

Los espíritus templados, los que, como el gran Job, no le temen a la vida aunque ésta se muestre con ellos poco halagadora, llevan gran camino recorrido en la persecución de tan noble y deseado objetivo. La misión de la prensa católica, no puede ser más elevada. Ella es la que, con sus consejos y sus sanas doctrinas, va esparciendo por los pueblos la semilla que encenderá las almas y las anegará de luz, amor y caridad.

Día solemne, día grandioso es el de hoy. Honrémosle todos los buenos católicos y no olvidemos jamás su transcendencia moralizadora y el fin a que por iniciativa de «Ora et Labora» fué destinado.

Justo.

La corsetería de F. Prats ha puesto a la venta los últimos modelos de

CORSES y FAJAS

para la temporada de verano de 1919 a precios muy baratos y los envía franco de porte. Imeldo Seris, 41 (A).

Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molendas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

tocas «La Sonata de ensueños», mi sonata?

Y las cuerdas de aquel violín que tanto tiempo permaneciera encerrado en aquella vitrina de miseria, volvieron a vibrar; parecía que se quejaban, angustiadas, por la muerte próxima de su dueño.

«La Sonata de ensueños», fué admirablemente arpeggiada por la hija del Duque del Miño, las ondas musicales llegaron a los oídos de Mozart como un bálsamo de tranquilidad y de reposo.

—Ven, Lucía, basta ya, acércate... trae el violín.

La enamorada cayó de rodillas al lado de Jorge, quien la rodeó el cuello con uno de sus brazos; con el otro abrazó el violín y con su voz insonora y apagada comenzó a tararear trabajosamente su «Sonata de ensueños».

Después cerró sus ojos y se quedó dormido para siempre.

Romualdo G. de Paredes

Sta. Cruz de Tfe. 27 de Junio 1919.

La huelga de cigarreras

A la huelga de camareros de hoteles, restaurantes y de café, que continúa en igual estado, ha seguido la de la mayoría de las cigarreras de la localidad.

Según nuestros informes, la actitud de éstas obedece a haberse negado los patronos a aceptar el pliego de condiciones de trabajo presentado por las cigarreras.

Los fabricantes—excepto don Luis Zamorano que ha aceptado el pliego de condiciones y cuyas operarias, por tanto, continúan en sus puestos—parece que no tendrían inconveniente en acceder a las peticiones de las obreras cigarreras siempre que en Las Palmas y La Palma rigieran las mejoras que se solicitan, pues, de lo contrario, la industria tabaquera de esta Capital quedaría en un plano de inferioridad respecto a la de dichas islas con grave quebranto de sus intereses.

Una comisión de cigarreras visitó ayer al Gobernador, haciéndole entrega del pliego de condiciones, entre las que figura el aumento del jornal a destajo, sistema de remuneración empleado en las fábricas de tabaco.

Noticiado el señor Conde de Casa-Segovia de que anoche celebrarían las cigarreras huelguistas una reunión, rogó a las comisionadas que se abstuvieran de tomar acuerdo definitivo hasta mañana lunes en que dicha autoridad reuniría a patronos y obreros con objeto de buscar una fórmula que armonice los intereses en discordia.

Las obreras tabaqueras han establecido un riguroso turno en la fábrica del señor Zamorano para que todas trabajen y se perjudiquen lo menos posible.

Ultimamente nos enteramos que las obreras de la fábrica del señor Clavijo no secundarán el movimiento por estar conformes con los jornales que se les dan.

Celebraríamos que este pleito entrara en términos de solución, y se llegara a un acuerdo armonioso para bien de todos.

La Biblioteca Reconquista es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDA HUMILDES POR LUIS LEON.

Gobierno civil

Nota oficial

El Gobernador civil, ha recibido el siguiente telegrama del Subsecretario de Abastecimientos:

«Vapor «Cabo Pofias» descargará en ese puerto 500 toneladas trigo argentino mismas condiciones que anterior cargamento y cuya distribución regule remita a Administrador Puertos Francos.»

Lo que se hace público a fin de que llegue a conocimiento de los harineros, panaderos y demás personas que deseen adquirir dicho cereal, a fin de que promuevan las correspondientes solicitudes ante la Junta provincial de Subsistencias para que por esta se haga un reparto equitativo, teniendo en cuenta que este trigo no puede ser en manera alguna objeto de especulación y ha de destinarse sin excusas a las urgentes necesidades de la vida.

Trabajos del Delegado de Abastecimientos Sr. Murga

En la tarde ayer, el Inspector delegado del Ministerio de Abastecimientos ha efectuado visitas de inspección a los industriales que adquirieron trigo del vapor «Adelina», a fin de evitar que este cereal sea objeto de especulación por parte de aquellos, disponiendo, entre otras medidas, que se venda el trigo al precio de cincuenta céntimos kilo, según acuerdo adoptado previamente, y que no se niegue su venta al público, como venía ocurriendo, a cuyo efecto ordenó el expresado funcionario, que los establecimientos coloquen en parte visible un cartel indicando la venta del trigo al precio expresado.

Las medidas no surtirán sus efectos si el público puede producir sus quejas, para lo que el expresado Inspector, ordena a los delegados las infracciones.

Cuestión interesante

VI

Criterios incomprensibles

A pesar de las poderosas razones que hemos expuesto en pro de nuestro aserto, aunque de ningunos argumentos defensivos necesita por estar vigente y reconocido en cuantas leyes, antiguas y modernas, se consulten, a pesar de su enorme fuerza imperativa y, no obstante, el cúmulo de disposiciones y comentarios que lo corroboran, algunos jueces y alcaldes, hasta con la aprobación de los gobernadores, venían suspendiendo no sólo la obra nueva, sino también el funcionamiento del motor, al poner en ejecución el artículo 1.663 de la Ley de Enjuiciamiento y el 23 de la Ley de Aguas, según los cuales, puede suspenderse la obra en el estado en que se halla.

Ceguera intelectual, crasa estulticia revela el que no entienda el limpio contexto de los artículos, dispositivos, portecientes a las dos leyes enumeradas. ¿Y qué pensar de la ignorancia supina que se provee claramente en quienes de tan extraña manera interpretan el Derecho? Si bien no todos los administradores de nuestra justicia civil han concordado en tan insólita ocurrencia, como calificar a los equivocados de ese modo lamentable? En quien distribuye racionalmente el derecho que a todos pertenece, en las variadas y complejissimas cuestiones que a diario se suscitan, forzadamente hemos de suponer un conocimiento previo de los más elementales principios, siquiera, que animan y son base inamovible de «la razón escrita». Es preciso conceder un entroncado ejercicio eficaz, en los procedimientos judiciales, a los que en ellos ponen su actividad y su entusiasmo... y, sin embargo, el caso que comentamos parece desbaratar nuestras fundadas creencias y hechar por tierra el concepto favorable a la ciencia jurídica supuesta en nuestros más sencillos tribunales.

Estudiando la Filosofía moral rudimentaria, espontáneamente desprendida de nuestra propia naturaleza humana, se advierte al punto la consonancia exactísima de sus principios en la conciencia con el caso práctico que nos ocupa; pero viniendo a la letra escrita de la Ley, indagando en la poligrafía multiforme de los temas jurídicos es cuando se evidencia la viva realidad de nuestro esquema exegético, mal trazado en la ligereza de estos renglones.

Gramaticalmente, suspender una obra en el estado en que se halla, quiere decir paralizar una acción que se realiza, dejarla sin prosecución ni fin, tal como se presente en el momento en que se decide el paro. No es destruir lo ya existente, sino cesar en su continuidad. Suspender es detener una acción a los efectos de un hecho. Obra es trabajo, labor, empresa, producción, ocupación, tarea, acto. Estado es modo, manera de aparecer accidentalmente; orden, clase, situación o colocación de las cosas. El presente subjuntivo del verbo hallarse indica la condicionalidad de un objeto. Luego, según la Gramática, ninguna de las transcritas palabras se refiere a nada pretérito, sino a lo actual, a lo presente...

Pero la Lógica prueba de forma definitiva y contundente como debe entenderse esa frase de los artículos 1.663 de la Ley de Enjuiciamiento y 23 de la de Aguas, pues en ellas señala a todas luces el cese de una ejecución presente y no pasada, porque no puede haber efecto retroactivo de suspender, mejor dicho y más claro, detener la acción de una cosa, que ya no se realiza por estar realizada y finalizada.

El pozo, en nuestro ejemplo, estaba construido y proporcionando la propiedad de su agua al que se ocupó en explotarla; pero luego éste, aneando un más grande rendimiento en su manantial, trató de ampliar la excavación, profundizando, abriendo galerías, lo que sea. Pues sin duda ninguna, esa ampliación, esas nuevas y ulteriores excavaciones y alumbraamientos es lo que constituye la obra en el estado en que se halla.

El pozo es obra pasada, obra vieja, y ni su producción motivó quejas de nadie, ni su construcción tampoco, pues en caso contrario hubiera sobrevenido para su dueño un interdicto de retención, desde luego, sin perjudicarlo en los beneficios de las aguas, mientras esa diligencia se tramitaba. La carencia de obstáculos, que pudieron presentar los vecinos adláteres, demuestra bastante la situación calificada de obra vieja, una vez puesto remate a la misma, que resultará distinta, independiente, repetimos, de la ampliación, motivadora de la demanda en su contra, por perjudicial en cuanto es obra nueva. Y ni se responde que el espíritu de la Ley va en pos de nuestra rebatida opinión, por fortuna ya en descenso, ni se apela al tópico inadmisibles de la duda, porque es preciso querer violentar la rectitud jurídica para tomar tal norma de juicio.

El Tren de la vida

Por CUBRO VARGAS De venta en la Librería Católica

Ecos de Sociedad

Enlace

Han contraído matrimonio en La Laguna el día 25 del actual la Srta. Leonor Rodríguez Morales con el estimado joven don José Méndez y Hernández.

Saludo

En esta localidad, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Pedro Borge, de San Juan de la Rambla.

En esta localidad hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo de la Villa de la Orotava, don Luis Liarena.

Natalicio

Ha dado a luz, con toda felicidad, una hermosa niña, la distinguida señora esposa de nuestro querido y distinguido amigo don José Hamilton y Monteverde.

Con toda felicidad, ha dado a luz un precioso niño, la joven señora esposa, de don Eladio Bruneto.

Información local

Lo han sido entregadas 236'20 ptas. al carpintero Pedro Pío, de la función que a su beneficio se dió en el Parque Recreativo, en la que renunció a cobrar el personal de servicio, el sexteto, los artistas, el propietario del local, que además facilitó las películas, así como la fábrica de fluido eléctrico.

El vapor «Aguila» que salió ayer para Liverpool, lleva para dicho puerto un buen cargamento de tomates, plátanos y patatas.

Por los médicos de guardia Sres. Galván, Felipe Real y Naveiras y por los practicantes Sres. Cozzi y Tapis, han sido asistidas en la Casa de Socorro, las siguientes personas.

Elias Miguel Arbelo, de 5 años, de una hemorragia auditiva producida a causa de una contusión sufrida en este órgano; leve salvo complicaciones.

Julia Pérez, de 8 años, de una herida contusa como de un centímetro de extensión en la mucosa del labio inferior; casual y leve.

Bianca Hernández de 1 año, de quemaduras de primer grado en la mano y tercio inferior del antebrazo izquierdo; casual y leve.

Manuel García Concepción, de 20 años, de una hemorragia alveolar derecha inmensa a la extracción de un molar.

Gilberto Suárez de 7 años, de una herida incisa en la cara anterior de la región carpiana derecha, como de 1 c., que interesaba la piel y tejidos celulares; casual y leve.

Sobastán Sosa, de 20 años, de una herida contusa en el dedo medio derecho con colgajo de parte de la piel y uña; leve.

Dice el Observatorio Central Meteorológico:

Buen tiempo; viento del primer cuadrante en España.

Como ya hemos dicho, esta tarde se celebrará en la Plaza de Toros el último encuentro de luchas cauarías entre los partidos de las islas contra el de Tenerife.

Nos consta que la innovación que se ha introducido ha sido muy bien acogida por los aficionados a tan ameno deporte.

El solemne triduo que se viene celebrando en la Parroquia de San Francisco se ha visto muy concurrido.

Anteanoche predicó el orador sagrado D. Eutimio E. de Vera y anoche el Rvdo. padre Superior de los Misioneros hijos del Inmaculado Corazón de María.

Mañana a las 6 de la tarde tendrá lugar el santo Rosario y a las 6 y media la procesión del Santísimo Sacramento y el Corazón de Jesús, predicando a su entrada el Rvdo. Padre Plácido.

En la Secretaría de esta Audiencia Provincial, de 12 a 2 de la tarde, se halla abierto el pago de dietas e indemnizaciones a Jurados, Peritos y Testigos que las devengaron en el corriente mes de Junio.

La casa Miller Wolfson y C.ª ha acordado, con objeto de favorecer las operaciones bancarias, que las horas de caja sean en los días laborables, de 9 a 17 (5 de la tarde), a excepción de los sábados en los que se dará fin a aquellas a las 15.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Juan Padrón, 11 y 15

SUBASTA

El día 29 de Junio, a las 10 de la mañana, en las oficinas de esta Sociedad, calle Juan Padrón núm. 11, tendrá lugar la de los objetos empeñados, cuyos plazos han vencido, sin que sus dueños hayan hecho las renovaciones que marca el Reglamento.

Dichos objetos se hallan expuestos al público hasta el día de la subasta en estas oficinas de 11 a 12 y media de la mañana.

Santa Cruz de Tenerife, 18 de Junio de 1919.—El Director Gerente, Rafael Hernández Sáyer

EN LA VILLA DE ARICO

La festividad de San Juan Bautista

Durante los días 23 y 24 del corriente tuvo lugar en esta villa la festividad de San Juan Bautista, patrono de la misma, la que resultó más lucida que en años anteriores, debido al entusiasmo de los jóvenes de ambos sexos de la localidad.

El citado día 23 todos los vecinos se desvelaron en arreglar la plaza y calles con ramajes y banderas, que con los animados repiques de campanas y ensordecedoras detonaciones de cohetes daban a esta villa un aspecto animadísimo. A las 9 de la noche se cantó el Nombre, con exposición de S. D. M. y procesión de la misma dentro del espacio templo parroquial, el que se hallaba lujosamente adornado con sus mejores galas.

Desde las primeras horas del día 24 ya se notaba el júbilo que iba a reinar, al ver los grandes grupos de fieles que llegaban de los más apartados pagos y caseríos para tomar parte en el festival de su patrono. A las 10, función solemne con tercia y misa con sermón por el párroco D. Norberto Alvarez González.

Terminada ésta salieron procesionalmente las imágenes de San Juan Bautista y San José, acompañando las autoridades y la hermandad del Santísimo. A las tres de la tarde, en la hermosa plaza de la Iglesia, se improvisó un animado paseo y un baile al aire libre, que se prolongó hasta las tres de la mañana, reinando en todos los actos religiosos como-cívicos la más perfecta animación y compostura.

Corresponsal.

Notas marítimas

El «Juni»

Ayer por la mañana entró en nuestro puerto procedente de Liverpool, el vapor de nacionalidad noruega «Juni», con carga general para el comercio de esta plaza.

Vapores fruteros

De Hermigua llegó el vapor español «Aguila de Oro», con frutos del país. —Con igual cargamento llegaron ayer también el «Guanche» del Puerto de la Cruz y el «Taoro» de Las Palmas.

Velero

Procedente de Arrecife llegó ayer el pailebot «San Bartolomé», en lastre.

Buques despachados

Pailebot «Joven María Candelaria» y «Canario», para Guía y escalas.

«Vapor noruego «Juni», para Liverpool.

El «Infanta I. de Borbón»

Hoy fondeará en nuestro puerto procedente de Buenos Aires y Montevideo el magnífico trasatlántico español «Infanta Isabel de Borbón».

Continuará viaje seguramente hoy mismo con destino a Cádiz y Barcelona.

NOTICIAS

No se moleste el lector si diariamente se le recuerda la necesidad de que nuestros agricultores siembren la Alfalfa «Malagueña Varela». Crean todos que es hacer un beneficio a la patria chica y a la madre Patria. Semillas garantizadas de Flores y Hortulizas. Casa Varela.

Ha experimentado una importante alza el mercado de fruta de Canarias, en Barcelona.

MELEGRIA SIN HILOS.—Se ve de una estación completa para vapores sistema Telefonon. Dirigirse a don Arturo Delgado, Marina 3, entresuelo.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 29

Santos Pedro y Pablo, apóstoles.

Santos de mañana día 30

La Comemoración de San Pablo, apóstol.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—A las 8 y media misa cantada a la Virgen del Carmen por cargo de don Luis Pérez.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 y a las 9.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media, a las 8 y a las 9; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento; Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 6 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la deseen.

La misa y oficios divinos de mañana son de San Pablo apóstol, con rito doble mayor, color encarnado.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Sesión del Senado

Madrid, 27-23'40.

En la sesión de hoy en la Alta Cámara se dió cuenta de una comunicación del Gobierno prorrogando por un mes la dozava del presupuesto.

El marqués de Albuernas pide que dicha comunicación no se resuelva para ser discutida a presencia del Gobierno, accediendo el presidente a sus deseos, con lo que se dió por terminada la sesión.

Congreso

También en el Congreso se dió cuenta de la misma proposición, apoyándola el señor La Cierva, que prometió que cuando se constituya la Cámara presentará el Gobierno la fórmula legal y después los presupuestos.

Los señores conde de Romanones, Villanueva y García Prieto piden aclaraciones sobre el particular.

Luego se aprueban las actas de diputados proclamados por el artículo 29.

Las izquierdas piden una votación nominal con el propósito de obstruir al Gobierno, levantándose la sesión.

Declaraciones

El conde de Romanones ha hecho declaraciones, mostrándose contrario a la junta de

Fiestas de la paz

Estamos en el periodo más feliz, seguramente del siglo XX puesto que durante los años transcurridos, hasta el presente, rocamoros se han registrado hechos desagradables y fechas de guerras cruentas e inhumanas.

¡La hora de la Paz, ha sonado! Todos los hombres han unido sus espíritus para bendecir el trascendental momento que ha de devolver a los hogares la tranquilidad de los días serenos y apacibles, las noches silenciosas y cristianas.

El maldito fuego de la metralla, el resplandor de las bombas, los incendios y los reflectores guerreros, ya no volverán a interrumpir la nostalgia de los campos, ni el silencio, ni las sombras.

La humanidad, como una sola alma, se ha elevado hasta el cielo, ha llegado hasta Dios, envuelta en la desusada redentora bandera blanca de la Paz.

Paris, nido de arte y de belleza, compendio de alegrías, el que cerró sus teatros y sus circos, sus cafés y sus cines, para sumirse en rezos y plegarias, ha vuelto al bullicio y elevando a Dios una oración de gracia, un Te-Deum de gratitud, celebra la victoria y la Paz, engalanando sus calles con universales banderas, iluminando sus vías con multicolores lucernas.

Todos los hombres gritan henchidos de entusiasmo: ¡Bendita Paz; santa tranquilidad del mundo!

En Tenerife, la noticia de Paz, se ha recibido friamente; en el ánimo del país la hora santa no ha sonado como un bálsamo de amor y de progreso; la alegría no se ha sentido aún en nuestros corazones.

¿No se recuerdan los días pasados durante la contienda?

¿No se recuerdan?

Pues entonces demos gracias al Ser Supremo y cantemos, asimismo, un Te-Deum para recibir con júbilo y alegría la hora más feliz del siglo XX.

En todas partes se celebran fiestas conmemorativas de los momentos actuales y aquí en Santa Cruz, aún no se ha preparado nada.

¿Es que no nos importa la Paz?

Paz, ¡Paz que nos trae la tranquilidad del cuerpo y del alma, bendita seas!

¡Gloria a la Paz de Dios! P. T.

Servicios prestados por la Guardia civil

Daños

La de Buenavista comunica haber instruido 2.º atentado, por daños causados en las casetas de amarre de los cables que comunican con Santa Cruz de la Palma, sitas en Daute, término de los Silos.

Ante el Juez municipal de Granadilla fué denunciada María Marrero, por robo de media fanega de cebada a su vecino Miguel Delgado.

Arresto

Ha sido detenido y entregado al Alcalde de Güimar el individuo Elias Estévez, a fin de que cumpla el error, que, por hurto, le impuso el Juez Municipal.

diputados que entiendan en la fórmula económica.

Consejo

Madrid, 27-23'45.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy se trató y se acordó que se siguiera tratando el asunto relacionado con la tarifa ferroviaria.

Del Extranjero

A la firma de la paz

De París comunican que Mr. Poincaré asistirá a la firma de la paz.

Banquete

En los Campos Elíseos se ha celebrado un banquete en honor de Mr. Wilson.

En el mismo Mr. Poincaré brindó porque sigan los aliados estrechamente unidos.

Contra los comunistas

En Alemania se hacen preparativos para defenderse de lo que pueda ocurrir con los comunistas.

Se justifica

El gobierno de dicha nación se ha justificado ante el pueblo de las causas que le obligan a firmar la paz.

No hemos recibido ni un solo despacho correspondiente a nuestro servicio de hoy.

La Funeraria

Calle de Imeldo Seris 108.—Teléfono N.º 369. Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio completo de carrozas blancas desde la más lujosa hasta la más modesta. Como siempre esta casa continúa sirviendo en todo lo relacionado con la misma bastando un solo aviso por teléfono.

Dunlop Decir que estas cubiertas y neumáticos, «son los mejores que se fabrican» sería repetir una hipérbolo demasiado trillada.

Lo que sí puedo garantizar y demostrar es que las cubiertas y neumáticos DUNLOP, son tan buenos como los mejores y muy superiores a otros que gozan solamente de renombre merced a una propaganda constante. Para convencerse hay que probarlos.

Para informes y precios dirigirse a don Bernardo de la Torre, Alfonso XIII núm. 38 (Bajos) o al Gerente don Narciso Brage.

Francisco Hernández Maffiotte

Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro a Capital diferido, Rentas Vitalicias y Dotales para niños.

EMPLEADO

Se ofrece para administrar o encargarse de fincas sembradas de platanos o tomates.

Posto la suficiente práctica para ello, y al mismo tiempo conocimientos de contabilidad, correspondencia comercial, etc. y cuanto pueda relacionarse con los empeñados de frutos.—Referencias inmejorables.

Dirigirse a J. López Puerto de la Cruz.—Peñón núm. 14.

Para la temporada de verano, se alquila la parte alta de una casa en sitio céntrico de La Laguna. Tiene instalación de luz eléctrica y agua a presión. Informarán en esta Imprenta.

Música: Se hallan a la

Librería y Tipografía Católica las siguientes piezas: «Cantos Canarios», por Teobaldo Power.

«Folias Canarias».

«Lo que me dicen tus ojos», Vale, por J. Reyes Bartlett.

«Folias», por J. A. Martra.

«La Mujer divorciada», opereta, por Leo Fall.

«Los Payasos», pasacalle, por J. Hernández Sácher.

«Tanganillo», por Teobaldo Power.

«Soissons», por J. Hernández Sácher.

«Babylon», por J. Hernández Sácher.

«Gavotta», por Ugo Paganini.

«Obras Religiosas», por varios autores.

«Andaluces», (album de canto), por I. Hernández.

«Violitas», pasodoble, por R. Marrero Padilla.

Además de las obras anteriormente mencionadas se vende la revista más barata que hasta hoy se ha publicado, la que contiene preciosas obras musicales, de los más célebres autores. Esta es